

ENTRAÎNEMENT – TERMINALE
CHAPITRE 15 : VIVRE EN DÉMOCRATIE EN FRANCE APRÈS 1945

EXERCICE 1

1. Classez les événements suivants par ordre chronologique et datez-les : Smic, Sécurité sociale, RMI, suffrage universel féminin, lois Auroux, loi Roudy.
2. Parmi ces lois, rappelez lesquelles relèvent de la démocratie sociale, de la démocratie libérale et de l'État-providence.

EXERCICE 2

Complétez le texte à l'aide des mots-clés suivants : Trente Glorieuses, suffrage universel féminin, tertiarisation, périurbanisation, société de consommation.

Les Français redécouvrent la démocratie après 1945. Le en 1944 puis le droit de vote à 18 ans permettent d'élargir l'électorat. Le monde du travail change, l'industrialisation et la de la société poussent les Français à vivre en ville, et à s'installer dans des banlieues de plus en plus en expansion (c'est la). Les (1945-1973) sont une époque de progrès social, de plein emploi. Les Français investissent dans l'électroménager, le confort : la s'établit, tandis que la production de masse et la grande distribution se développent.

EXERCICE 1

1. Suffrage universel féminin (1944), Sécurité sociale (1945), Smic (1970), lois Auroux (1982), loi Roudy (1983), RMI (1988).

2. Le suffrage universel féminin relève de la démocratie politique et libérale, dans la mesure où il permet d'étendre l'électorat à une part importante de la population, et de lui octroyer une liberté politique importante, la liberté d'expression. Les lois Auroux favorisent également la démocratie libérale en améliorant la liberté d'expression dans l'entreprise.

La Sécurité sociale, le Smic, la loi Roudy sur l'égalité hommes-femmes et le RMI relèvent de la démocratie sociale et de l'État-providence, qui établit des lois pour améliorer les conditions de vie et le bien-être des citoyens.

EXERCICE 2

Les Français redécouvrent la démocratie après 1945. Le **suffrage universel féminin** puis le droit de vote à 18 ans permettent d'élargir l'électorat. Le monde du travail change, l'industrialisation et la **tertiarisation** de la société poussent les Français à vivre en ville, et à s'installer dans des banlieues de plus en plus en expansion (c'est la **périurbanisation**). Les **Trente Glorieuses** sont une époque de progrès social, de plein emploi. Les Français investissent dans l'électroménager, le confort, l'automobile : la **société de consommation** s'établit, tandis que la production de masse et la grande distribution se développent.